

NOTICIAS DEL INSTITUTO NACIONAL DE METEOROLOGIA

INCIDENCIAS EN LA METEOROLOGIA OFICIAL

JUBILACIONES

El 9 de junio de 1984 se jubiló, a los setenta años de edad, el competente meteorólogo D. Inocencio Font Tullot, que cuenta con un extenso y valioso historial en la Meteorología española.

Ingresó por oposición libre en el Servicio Meteorológico Nacional en agosto de 1935, como Auxiliar de Meteorología, y pasó a meteorólogo facultativo en 1941.

En España desempeñó brillantemente destinos en Mallorca, Izaña, Tenerife y Madrid.

En el extranjero, trabajó en el aeropuerto de Shannon-Irlanda (1952-54), en la República Dominicana (1958), en el proyecto hidrometeorológico de Chile (1961-65) y como Jefe de la División de América Latina en la OMM (1966-74).

Ha participado en numerosas reuniones y conferencias internacionales en calidad de representante de España. Posee la encomienda de número de la Orden de Isabel la Católica, como reconocimiento a su labor en Hispanoamérica.

En su amplio currículum profesional destacamos los siguientes puntos:

Jefe del Centro Meteorológico de Tenerife (1941-51). Jefe de la Sección de Meteorología Marítima (1954-56). Jefe de la Sección de Meteorología Aeronáutica (1957-60).

Posteriormente ha desempeñado los cargos de: Inspector del SMN (1975). Jefe de la Oficina Central Meteorológica (1976). Director del Servicio Meteorológico Nacional (1977-78); cesó en este último cargo cuando, al crearse la Dirección General del INM, pasó a ser de libre designación como cargo político. Fue Director de Programa para elaboración del Atlas Climático Nacional (1980-84).

Otras de las facetas más destacadas de Font han sido las publicaciones científicas, siendo autor de numerosos libros y monografías, escritos con rigor y sencillez; también se dedicó a la divulgación meteorológica en boletines, revistas y periódicos.

Entre sus numerosas publicaciones, destacamos las publicadas en el Servicio:

“Clima de Africa Occidental Española”, “Tiempo atmosférico en las Islas Canarias”, “Meteorología aplicada al vuelo con turborreactores”, “Climatología de España y Portugal”...

Actualmente la AME se honra con tener a Font como Director del Comité de Redacción de la Revista de Meteorología. Los meteorólogos tenemos contraída con él una deuda de lealtad por su alto nivel profesional y la categoría de sus publicaciones.

Le deseamos cordialmente que durante muchos años sea un jubiloso jubilado.

* * *

El 23 de julio de 1984 se jubiló a la edad reglamentaria de sesenta y cinco años de edad el eficaz Observador de Meteorología D. Manuel Sánchez Ramírez, destacado por sus valores humanos, su bien hacer y su dedicación para con todos sus compañeros.

Laborioso y cumplidor, es un hombre que se hizo a sí mismo desde muy temprana edad, ocupando variados puestos en la administración pública y en la empresa privada.

En 1958 se incorporó al Servicio Meteorológico Nacional. Desempeñó con dedicación y eficacia su puesto en el Observatorio del Retiro (SMN). Luego fue Jefe de Negociado en la Sección de Personal y en el Servicio de Aplicaciones para la Defensa (INM).

Siempre ha estado vinculado a las inquietudes y gestiones del Cuerpo de Observadores. Sus valores humanos y su dedicación para con los compañeros le han granjeado el aprecio y la amistad de cuantos con él tratamos.

La Asociación Meteorológica Española sabe también de su interés y eficacia; especialmente en la preparación y desarrollo de las tres últimas Jornadas, junto al presidente. Ha sido Tesorero y ahora es Vicetesorero de AME.

Desarrolló un valioso trabajo de colaboración en las prácticas de observación de numerosas promociones de Ayudantes de Meteorología, Administrativos Calculadores y Observadores; también actuó como Secretario del Tribunal en oposiciones para ingreso en el Cuerpo Especial de Observadores.

Su buena disposición como hombre de gestión ha sido siempre una constante; actualmente es representante de MUFACE en los Organismos centrales del INM, abierto siempre a la consulta, la ayuda y el asesoramiento de quien lo pudiera precisar.

En varias ocasiones fue felicitado por la Superioridad. Recientemente le ha sido concedida una Cruz al Mérito Aeronáutico y ha ingresado en la Orden del Mérito Civil con categoría de Comendador.

Nuestra felicitación a Sánchez Ramírez y el deseo de que disfrute muchos años de esta situación administrativa de jubilado.

* * *

NOTA.—El 28 de junio de 1984, los dos jubilados que aquí reseñamos: el meteorólogo Font Tullot y el observador Sánchez Ramírez, fueron objeto de un entrañable agasajo y comida de despedida, organizada por sus compañeros en un acogedor restaurante de la Casa de Campo, Madrid.

RECUERDOS DEL AYER

Han llegado a nuestras manos unos apuntes del que fue competente meteorólogo D. Fernando Pérez-Fariña (1891-1942), fechados en Izaña en 1926.

Se trata de unas notas sobre “Mínimos cuadrados y correlación aplicadas a Meteorología y Agricultura”.

Vale la pena destacar la claridad de exposición y la resolución de problemas prácticos que ya en aquellas fechas realizaba Pérez-Fariña, relativas a umbrales térmicos, cálculo de temperaturas mínimas, frecuencia y distribución de precipitación y aplicaciones al tiempo atmosférico y cultivos y al clima y a las cosechas.

Nos es grato reseñarlo aquí como un recuerdo al bien hacer del extinto meteorólogo. Que ello sirva también de orgullo y satisfacción a sus hijos María Teresa (Administrativo Calculador) y Fernando (Observador), que con competencia y tesón trabajan actualmente en el INM.

(L.G.P.)